

大館駅前開発について
△問▽過日開かれた大館地
域開発懇談会で、野呂田参
議院議員や建設省の人から
駅前開発について百年の大
計として、いまこそ大館
市建設のためやる気を起す
べきだと提言があったが、
市長の見解を伺いたい。

△答▽駅前開発のその後の状況
はすんでもない。具体的に取
り組めということだが、その気

市議会だより



会期中の九月二十一、二十二日の二日間にわたりて一般質問が行われ、貝森哲男、石垣輝光、斎藤芳二、成田松太郎、石田寛の五議員が、市政をとりまく諸問題について、市の方針をたどしました。その主要な質問と応答の概要は次のとおりです。

一般質問

道路・側溝の維持管理について

△問▽降雨の都度あふれる水におびえている池内田中、東台、有浦町から東成町、代野通りの排水対策、未舗装道路の維持管理、さらに未舗装道路の堀り起し後の修復、管理について伺いたい。

△答▽池内地区の排水側溝についても、土地改良区との関係もあり話し合いで部分的に解決しているが、終末が国鉄用地にかかるので、全面的解決には時間がかかる。東台地区は現在改良の測量をしており、有浦地区は八月に一部側溝を補修した。これら排水側溝は部分的に解消できても、終末処理が問題なので、関係機関と地権者の協力を得て、漸次解決していかたい。

△問▽未舗装道路の砂利散敷等について、福員のあるところは転運できるが、それができない狭いところもあり、功罪あって悩みのタネである。年次計画による舗装とともによく検討していく。また舗装道路の堀り起し工事後の修復管理だが、これを完全に原形に戻すことは難しい検査段階で原形になってしまふのははなはだしいところはそれ時間が経過すれば凸凹が出ていたい。また舗装道路の堀り起し工事後も、業者による都度修復しているが、業者にも原形復帰の注意を喚起していく。

△答▽玉ネギがどこから出たのか、とまどっている。県内の青果物入荷割合の検討時に話題になった経緯はあるようだが、農産物生産・流通・加工・振興策プロジェクトチームという長い名前だが、仕事の中身が全部わかるような名前にした。これは現在市場に入荷している品目について、いつ、なにが、どうなればいいのか。既存業者の関係者において、既存業者の関係者が、どこから入荷しているだけ、どこから出たのか。ここでも立派に生産できるものか。既存業者の関係者には許可されなければならない。

△問▽久々に取り扱う業者の認可申請について、法に定められた条件を整備しておられる窓口ができたばかりで、内容の詰めはできていない。そこで市と協調を図りながら、具体的な事業の中身、事業主体の詰められあげて、国での実現化に向けていく。国でも革新現施設の処理能力との関係がわからないなか難しく、市としての事情もある。当面は事業主体をどうするかに意を用いていたい。

△答▽四十九年以来一許可業者でやってきたが、最近独立していった。この地方で生産したもの消化するだけの企業では成り立たない。近くに例があつて困っている企業がある。現実的に難しい実態があるので、それらも含めて検討してみたい。

体制の色あいが強いなどから、三つの業者から屎尿処理槽設置の許可申請が出ている。施設や収集、運搬能力など法に合致していれば、許可を与えないわけはない」と考える。と言つても、現施設の処理能力、屎尿処理槽の基數等と経営面を考慮すれば、いたずらに許可業者をやすべきではないと考える。

このことについて既存業者から要望等がある、法の建て前現在数量と将来計画等総合的な関係、適正競争による経営の発展、職員待遇の改善、市民サービスの向上等説明し話し合いしてこれが結論を出そうとは考えていない。今後とも何回か話し合いして最終的な判断をしたい。

△問▽東北新幹線は来年六月、東北高速道は五十八年に全線開通の見通しであるこれにあわせて高速バスの運行実現に沿線市町村とともに強力な運動展開を急ぐべきだと思うがどうか。

△答▽高速交通体系の整備に伴って、社会及び経済の構造が大きく変りしていくのは当然であり、行政もその変化に適応した施策を展開しなければならない。盛岡への高速バス乗り入れも同様である。市の行政サイドで直接どうこうの問題ではないが、利用者サイドに立った場合乗り入れに積極的立場はとれない。

△問▽花輪線の存続運営を含め、新幹線開通に伴う盛岡を中心とした利用分布の把握、将来展望等、例えば花輪線の十和田・八幡平への線路名変更、花輪線と阿仁線の連絡等による新幹線利用の拡大など、総合交通体系施策の確立を急ぐよう積極的に要望していただきたい。

△答▽花岡地区の過疎化対策に関する意見書(提出先・総理、自治大臣ほか)

△花岡地区の過疎化対策に関する意見書(提出先・自治、郵政大臣、東北郵政局)

△非核三原則の遵守を求める決議(提出先・政府、国会)

△市道の整備舗装と側溝の取り付け等(鉄砲場・大下町地区)

△非核三原則の遵守を求める決議を請

求める決議を請

△問▽花岡地区の過疎化対策に関する意見書(提出先・自治、郵政大臣、東北郵政局)

△非核三原則の遵守を求める決議(提出先・政府、国会)

△市道の整備舗装と側溝の取り付け等(鉄砲場・大下町地区)

△非核三原則の遵守を求める決議を請

求める決議を請

求める決議を請